
伝統工芸と
「

活用 ～日本の組子を世界へ～

受講者 アンケー ト 集計結果

(回答数:32/32人 )

1.本国の講習会の内容は参考になりましたか ?

とても参考になった      22

・経営が苦しい時の打開策など、今の勤務先や今後の自分にとって役立つと感じた。

・時代や世界の動向に対しても常に前向きに取 り組んでこられたことが素敵だと思いました。

・24歳で何も分からない中、会社の未来について考えていたので、経営の仕方を現代に合わせる必要

があることを学びました。

・組子という同じ木工の世界での話しで自社での取り込みと夕ニハタ様で行われているものの照らし

合わせが出来ました。

・経営者目線で考えることが無かったので、今後そういった目線でも物事を見ていこうと思いました。

・経営について、職人をやっていると分からないことを知れて良かったです。

・建具業として、80年になりますが、最近組子を団地内のモクモクフェスタにて、ワークショップを

開さいすると多くのお客様がこられて、組子の良さをあらためて感じました。

・海外展開。世界へ行くこと。世界ヘロを向けていく。

参考になった         10

・会社のブランド化のヒストリーが非常に興味深かったです。

・日本の手加工技術は海外の人々に大いに受け入れられることが再確認できた。

・「できるできないを考えて、できることしかしない」(職人)と いう言葉が、大変参考になりました。

・章だてで説明してくれたのでよかったです。

・職人の技術とデザイナーの力で製品が作られている。

2.講師の説明,資料の内容はわか りやすかったですか ?

とてもわか りやすかった     15
。日本の伝統工芸を世界の KUMIKOま で展開していく内容が具体的でわかりやすかった。

・組子は知っていたが、デザイナーがいて、たくさんの種類があるのだという事を知れて良かった。

・会社、組子の歴史、取 り組みのお話がどれも詳しく、また構成がよくわかりやすかったです。

・プレゼンテーションがとてもシンプルであり、写真を多く使ってたことでわかりやすかった。

・順番に仝てを教えて頂いた事が、とても有り難いと思いました。

・一連の流れがわかりやすかった。
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わかりやすかった        15
。初めて組子ができました。実際にしてみると、きれいさと組み立てるむずかしさ、出来上がった時

の美しさが実感することができました。

・映像をまじえたり組子を実際に組んだりとかの体験ができたこと。

・工芸の工業化についてバランスが大切ということが共感できた。

・写真でのスライドで見て理解ができ、口頭での細かい説明がよく頭に入ってきました。

・写真と動画が多く、楽しめました。

・作品の写真が素晴らしく、わかり易かったです。

・組子のサンプルがよかったです。

3。 今後,取 り上げてほしいテーマはありますか ?(複数回答可)

デザイン             15

生産管理             15

販売促進             12

加工技術             11

建築・インテリア        11

経営 。マネジメント        11

他産地動向            9

人材育成             7

異 業 種         6

塗 装            4

接 着            4

そ の 他

。社員は狭い世界しか知らないので、色々な世界、例えば職人に対しては販売を“。など、普段学べな

い事を学べると嬉しいです。

・プロダクトのデザインの話がききたいです。

・住宅、キッチン、家具とお金

。家具間屋
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4。 本日のセミナーの御意見 。御感想などお間かせください。

,貴重なお話を聞くことができ、ありがとうございました。職人さんを外へ出すということが、とて

もひびきました。セミナーはじめの会社のご紹介ビデオも、とてもよかったです。

・CLOUD SERVERの取り組みの判断がとても勉強になりました。環境問題への組子のとりくみかた、

様々なやりかたがありことにあらためて気づかされました。

・組子という日本の伝統工芸が世界で注目されていることを嬉しく思いました。バブル崩壊後から経

営をたて直した社長のビジネス戦力も大変興味深かったです。

・組子を実際に組むことができて、とても良かったです。職人さんデザイナーさんたちの熱い思い伝

わりました。私も負けずにがんばりたいと思いました。

・元々、御社がお持ちの素晴らしい技術をどう広めるか、どのように自分達の価値に気づき、プロモ

ーションするか、大変参考になりました。

・提案力が大事だと思いました。とても参考になりました。

。今までやって来た仕事が、必要なくなってしまう場面がいろいろ出て来て、さみしく感じています

が、この様な仕事が、海外の方たちの心にひびいてくださることが、うれしく感じました。

・同業の職種として、これからも建具、組子を作り続けたいです。本国の講話ありがとうございまし

た。

・私は富山県出身で、旭川に出てきて職人をやっていますが、改めて地元のものづくりと旭川のもの

づくりの違い、取り組みについて深く知ることができて良かったです。

・組子に関しては学生時代に触れたことがありましたが、今日のセミナーを通 して仕事にする組子の

難しさと、みりょくを理解できました。

・自分達が持つ課題の解決のヒントを得られた。本国はありがとうございました。

。とてもごうかな、普通には聞くことができない話が聞け、よい講話でした。

・実際に組子を組んでみて、こんな風に加工できる職人に改めてなりたいと思いました。

・組子ができなくてこまりました !伝統工芸が知れてよかったです。ありがとうございます。

・聞くだけではなく、体験できたのは良かったです。

・決断と行動。

。本国はありがとうございました。

・ありがとうございます !


